
 Compte rendu du Conseil d’école Saint Martin du 29 mars 2019 

 
 Etaient présents :  
Représentants de la mairie : Mmes Verlyck, Sorgiati.  

Enseignants : Mmes Laroulandie, Besse, Chaigneau, Pelaez, Devif, Arnaud, Vandystadt, Duby, Gout, Villenave,  

Représentants parents d'élèves APIB : Mmes Chausson, Lahmiani, Perronet, Faliès, 

Représentants parents d'élèves FCPE : Mmes,  Pereira, De Oliveira, Goudou 

Excusés : Mr Ben Saïd DDEN, Mmes Lenoble, Picard, Enseignantes Mmes  Fajou, Magnier parents élues APIB  Mmes 
Dufossey, Martin parents élues FCPE 
 
Mme Laroulandie accueille les participants et ouvre la séance à 18h15.  
Les parents APIB  se portent volontaire pour rédiger le compte rendu.  
 

Vie de l‘école  
 
Taux absentéisme : au mois de février il est de 2,35%. Un grand nombre d’absence en janvier février dues à la grippe.  
Quelques familles partent en vacances en dehors des périodes de vacances données. Un courrier de rappel leur est 
adressé. 
 
Remise du livret semestriel : Comme l’an passé, les familles ont été invitées à venir sur rendez vous pour discuter et 
faire un point à mi année avec l’enseignant de leur enfant. Ce moment a été positif et bon nombre de familles ont 
apprécié ce moment.  Au second semestre, le carnet sera envoyé par mail, pas de rendez – vous programmé.  Certaines 
enseignantes déplorent le fait que certains rendez-vous n’aient pas été honorés ni excusés.  
Les parents ont reçu un mail le 16 janvier avec un mot de passe pour se connecter à Educonnect et lire directement le 
livret de leur enfant.  
Les familles n’ayant pas reçu le mail avec les identifiants peuvent se rapprocher de Mme Laroulandie pour les obtenir. 
 
Evaluations CP à mi-parcours : Les évaluations de début d'année avaient permis aux enseignants de CP de disposer de 
repères pour accompagner leurs élèves vers une maîtrise des savoirs fondamentaux. Courant janvier, leurs 
compétences sont de nouveau évaluées en français et en mathématiques. Ce point d'étape doit permettre aux équipes 
pédagogiques d'apprécier les progrès et de définir les ajustements à apporter à l'accompagnement des élèves. 
Les familles ont été reçues par les enseignantes pour leur communiquer les résultats.  
 

Information sur l’enquête ministérielle sur les langues dite « EILE – ELCO » :  
Les enseignements de langue et culture d’origine (ELCO) sont des activités d’enseignement organisées sous l’autorité du 
ministre de l’éducation nationale dans des écoles, selon les accords bilatéraux entre la France et les pays d’origine. 
Chaque année, l’analyse d’une enquête nationale auprès des parents établit le projet des cours à organiser pour l’année 
scolaire suivante. Ce projet est transmis par chaque département au ministre de l’éducation nationale qui décide avec le 
pays d’origine concerné de la mise en place effective. Ces cours sont organisés sous réserve de la présence d’un 
enseignant nommé et rétribué par le pays d’origine, agréé par le ministre de l’éducation nationale, d’un effectif 
minimum d’élèves et de la mise à disposition par le Maire de locaux scolaires.  
Comme l’an passé, une proposition a été faite à toutes les familles du CP au CM1 pour la rentrée prochaine afin de 
connaitre le nombre d’élèves qui participeront à ces cours de langue optionnelle, dispensés en dehors des heures 
scolaires et dans un lieu inconnu à ce jour.  
Le fait de rendre la feuille est une inscription définitive au cours pour la rentrée 2019.  
Il est regrettable de voir que les familles ne respectent pas les dates données pour rendre les feuilles. La direction de 
l’école ayant des dates pour rendre l’enquête. 
 
Affelnet : Les familles de CM2 ont été destinataires d’un volet 1 en vue de la préparation de la rentrée en 6ème. Un 
second volet va être distribué dans les jours à venir. Il est important de rendre les papiers selon le calendrier fixé. Mme 
Laroulandie est disponible pour répondre aux questions que certaines familles pourraient se poser ou suite à des 
déménagements. 
 

Stage de réussite : Certaines familles ont été destinataires d’une proposition afin que leur enfant participe à un stage de 
réussite durant les congés de printemps. 9 CM1 et 10 CM2 ont répondu favorablement à cette proposition. Les familles 
concernées seront directement averties du lieu du stage.  
 



Actions pédagogiques passés et à venir sur l’école :  
 
Participation cérémonie du 11 novembre :  
De nombreux enfants de CE2, CM1, CM2 et leurs parents ont assisté à la cérémonie du 11 novembre. Les enfants ont 
interprété a capela le soldat de Florent Pagny et avec leurs camarades de Jules Ferry, ils ont interprété la Marseillaise. 
Leur prestation a été appréciée. Merci aux familles qui ont participées.  
 
Salon d’art  
Toutes les classes  se sont rendues au salon d’art, salle Salvi. C’est un moment fort apprécié où les élèves à travers un 
questionnaire découvrent des œuvres et techniques.


Semaine de Noël :  
Cette année il a été décidé de faire une journée particulière en mixant les élèves de toutes les classes. Les enfants ont 
participé à 4 ateliers sur la journée (Bricolage de noël, cuisine, contes de noël, et cinéma) et sont repartis le vendredi 
avec les sablés confectionnées par leurs soins. Cette journée  a été fort appréciée des élèves. 
Le spectacle donné à la salle Salvi a été apprécié par les enfants. Ils ont participé activement à ce moment festif.  Un 
goûter a été organisé dans les classes le lendemain.  
 
Sensibilisation dans le cadre des Hivernales pour les  élèves de niveau CE1 et CE2 :  
Venue en classe d’un des acteurs du spectacle de clôture des Hivernales. Les enfants ont fabriqué une flûte et en fin 
d’intervention ont joué un mini concert. L’intervention dans les classes a donné envie aux élèves de se rendre au 
spectacle en soirée.  
 
Ecole et cinéma : (action du projet d’école) Cette action permet d’éveiller la curiosité et l'intérêt des enfants pour 

des films de qualité et de découvrir des œuvres cinématographiques contemporaines et du patrimoine, visionnées en 

salle lors de projections spécialement organisées à leur intention. Les classes de cycle 2 et 3 engagées dans ce projet 

sont allées au cinéma. Ils ont tous vu « Jour de fête» et au cycle 2 «Le dirigeable volé », ceux de cycle 3 ont vu «Jason et 

les argonautes”.  

L’exploitation de ses œuvres se fait en classe avant et après les films. Les élèves apprécient ce moment un peu différent. 
Ils retourneront au cinéma en avril pour la troisième séance.  
 
 La dictée géante  
Organisé en collaboration avec la municipalité et des associations, les élèves de CM2 ont participé à une dictée géante. 
En soirée, remise des prix aux élèves et aux adultes ayant participés.  Un élève de CM2 de l’école a reçu un prix.  
 
Opération « Un livre, un enfant »  
Cette année encore, l’école s’associe à « Lire c’est partir » durant le printemps des livres. Une présentation des livres a 
été  effectuée dans les classes. Les élèves peuvent ensuite acheter (selon stocks disponibles) les livres au bureau de 
Mme Laroulandie, sur les temps de recréation ou jour de décharge. Les livres sont au prix de 1 € (0 .20 €/livre, reste à la 
coopérative). S’il n’y a plus de stock une commande sera effectuée. L’opération se terminera le 5 avril. Les livres 
commandés seront donnés avant les congés de printemps.  
 
Intervention musiciens de l’Opéra de Massy
Les élèves de niveau CM1, CM2 ont pu profiter de cette intervention à la salle Salvi. Un bon retour des élèves. 
 
 Défi techno 
Dans le cadre des enseignements, certains élèves de CM2 ont participé au  défi technologique mis en place par la 
circonscription. La classe de CE2 n’a pas abouti le projet.  
 
Liaison CM2/6ème : Tous les élèves de CM2 se sont rendus au collège pour travailler au CDI et bénéficier d’une 
initiation à l’allemand et ce, durant une matinée. Le travail s’est fait en demi-groupe. Le retour des élèves est positif. 
Cette matinée leur a permis de se familiariser avec le CDI avant leur arrivée au collège. 
 
Chut je lis 
Depuis le mois de janvier, toutes les classes commencent l’après-midi par un temps calme de lecture personnelle. C’est 
un moment positif. Il est dommage que certains élèves n’apportent pas de livres personnels.  



Semaine sans cartables : Les objectifs de cette semaine étaient multiples : 

 Vivre des moments d’échanges entre les classes pour partager et mieux se connaître. 
 Ouvrir l’école aux parents et vivre, le temps d’une semaine, les activités au sein des classes. 
 Travailler ensemble 

Cette semaine a permis de mettre en place des activités différentes avec des objectifs divers en lien avec les 
apprentissages sous des formes différentes. 
Durant une semaine, les élèves sont venus sans cartable et ont travaillé sous d’autres formes (jeux de société en 
français, math, chorale commune de toute l’école, sport, arts plastiques, atelier d’écriture, de lecture, cuisine …).  
Le but de cette semaine était de montrer aux élèves que l’on pouvait apprendre autrement et mobiliser ses 
connaissances.  Cette semaine s’est terminée par la projection d’un film «Le petit prince », la dégustation des crêpes 
confectionnées par les élèves et la reprise en chœur du chant « La tendresse » appris durant la semaine.   
Le bilan de ce temps fort s'est avéré positif, car il a été l'occasion de renforcer les liens entre les différents acteurs de la 
communauté éducative (enfants, enseignants,  AVS, parents), ce qui, au final était l'objectif de la semaine. 
Un grand merci aux familles venues nous aider durant cette semaine. Diaporama à venir sur le site de l’école. 
 
classes transplantées : 

 Géradmer dans les Vosges pour les 2 classes de CE1/CM1. Le séjour s’est bien déroulé et le bilan est 
positif.Quelques enfants n’y ont pas participé. Un diaporama de ce séjour a été présenté aux familles salle 
Varache le 22 mars en soirée.  Une participation financière a été demandée aux familles, la caisse des écoles a 
pris en partie le transport, la mairie a octroyé une subvention exceptionnelle pour ce projet et la coopérative de 
l’école a également participé. 

 

 Chamarande : (Essonne) en février pour les CP et CE1 de Mme Villenave. Le séjour s’est bien passé. Un travail 
sur l’eau a été initié au sein du domaine. Quelques enfants n’y ont pas participé. Une participation financière a 
été demandée aux familles, la caisse des écoles a pris en charge le transport, et la coopérative de l’école a 
également participé. 

 
Le bilan est positif de ces deux séjours.  
 
rencontre rugby : Les élèves de CM1 et CM2 ont bénéficié d’un intervenant en rugby et participeront au stade de 
Ballancourt à une rencontre le 18 avril.  Les élèves apprécient ce moment de sport.  
 
participation de certaines classes à la semaine des mathématiques. Le thème de cette année était « Jouons 
ensemble aux mathématiques. Les élèves ont fait une Course aux nombres, du sport alliant math et jeux de type 
Rubiskubs et Mastermind. Participation des CM2 à la semaine de la presse. Le thème de cette année : « L’information 
sans frontières » Etude de journaux en classe.  
 
A venir : 
Intervention des pompiers aux gestes de premiers secours : (action du projet d’école)  
Une intervention en collaboration avec les pompiers, l’infirmière scolaire et les classes de CM2 sera organisée au retour 
des congés de printemps.   
 
séjour au Futuroscope pour les élèves de CM2 en mai.  Une participation financière a été demandée aux familles, la 
caisse des écoles a pris en partie le transport et la coopérative de l’école participe également.  

 
rencontre orientation: Les élèves de CM2 participeront au parc de Villeroy à Mennecy à une rencontre 
d’orientation.  Ils s’y rendront en vélo s’il y a suffisamment d’accompagnateurs agréés.  
 
paroles d’art : A la salle Salvi en mai, des classes participeront à l’élaboration de l’exposition « Paroles d’art » et 
d’autres la visiteront.  
 
Sorties de fin d’année  
Les classes n’étant pas parties en séjour transplantée se rendront au château de Versailles. Le transport sera pris en 
charge par la caisse des écoles, une participation financière pourra être demandée aux familles selon les ateliers choisis 
et la coopérative prendra en charge aussi une partie.  
 



spectacle de fin d’année : Certaines classes souhaitent se produire à la salle Salvi le 18 juin en soirée. Les familles 
concernées seront invitées à venir sur réservation. La capacité de la salle ne permettant pas l’ouverture à tous les 
parents.  
 
Coopérative : Le contrôleur financier de L’association OCCE 91, qui gère les coopératives,  est venu contrôler les 
comptes de l’école. Il est apparu que les comptes sont bien tenus et aucune remarque particulière n’est apportée. 
 
Avec les actions vente de chocolats de noël et les photos scolaires, la coopérative a dégagé un bénéfice qui a été 
intégralement réparti pour les séjours en classe transplantées et la future sortie à Versailles. Ces actions permettent de 
diminuer la participation financière des familles. 
Merci à toutes les familles d’avoir participé à ces actions.   
 
RELATION MAIRIE ECOLE  
 
Fête des écoles le samedi  15juin :  

 Participation de toutes les classes sur le stade de Ballancourt avec des chants, des danses.  
Le spectacle principal est donné par la maternelle Pasteur.  
Une première réunion de préparation a eu lieu en mairie où très peu de parents ayant des enfants scolarisés 
étaient présents. Il est important de trouver des bonnes volontés pour tenir les stands durant l’après-midi.  
Il est rappelé que les bénéfices de cette journée permettent  de financer les projets mis en place dans les classes 

l’année suivante : les transports des sorties, le cinéma, les intervenants, …. 

Les parents d’élève APIB proposent d’organiser des goûters de recrutement pour la fête des écoles. Un café et 

des chouquettes seront offerts et ce moment sera l’occasion d’expliquer aux parents l’importance de leur 

participation sur les stands à cette fête. Il est décidé de prévoir le premier goûter le vendredi 12 avril en amont 

de la réunion de préparation de la fête des écoles prévue le mardi 16 avril en mairie à 18h. Les parents d’élève 

FCPE s’associent à cette démarche. La mairie mettra 2 tables à disposition des parents d’élève pour cet 

évènement. 

Loto caisse des écoles : 

 Le loto a réuni près de 400 personnes et a permis de récolter 1 400 € pour la Caisse des écoles. Les enseignants 

se sont mobilisés et ont participé à l’organisation avec la mairie. Ce bénéfice permettra à la mairie d’aider à 

financer les futurs projets de l’ensemble des écoles. Merci aux familles d’avoir participé à cette soirée. 

SECURITE ET SANTE DES ELEVES :  
 
Exercice incendie : il a eu lieu sans que personne ne soit prévenu. Déclenchement par la directrice avec tous les accès 
libres. Le prochain exercice simulera des endroits où il y a un incendie par des affichettes. 
 

Santé des élèves : L’infirmière a réalisé le bilan santé des CE2, sur plusieurs journées. Le suivi infirmier est en cours pour 

les élèves de CP. Ce bila permet de détecter des problèmes de vue, d’audition, de sommeil, …. 

TRAVAUX :  
 
Wifi dans les classes : Il est rappelé par les enseignantes la nécessité d’avoir le wifi dans toutes les classes pour pouvoir 
utiliser les tablettes. 
 
Vidéoprojecteurs : Les vidéoprojecteurs sont achetés et vont être installés au plafond dans les salles restant à 
déterminer. Sur les deux vidéoprojecteurs demandés, un seul a été accepté. 
 
Bureau de direction : Le sol et les peintures du bureau de la directrice vont être refaits.  
 
Dégradation des toilettes : pour information, la poignée de la porte extérieure a déjà été remplacée 2 fois.  
Des mesures d’ouverture, de fermeture par moment ont donc été prises.  
Des temps de discussions dans les classes ont été menés pour responsabiliser les enfants.  
Désormais, les toilettes sont accessibles sauf raison médicale lors des récréations et au moment des interclasses.  



Les enseignantes surveillent ce lieu durant le service et font sortir les élèves régulièrement de ces lieux. 
 
 
POINTS DIVERS :  
 
Occupation du centre de loisirs le midi, les jours de pluie : Les enseignants souhaiteraient que le centre Croc’Loisirs 
servent à accueillir les enfants lors des jours de pluie. 
Mme VERLYCK indique que l’utilisation du bâtiment implique la présence d’un animateur supplémentaire au pro rata du 
nombre d’enfants et que le planning actuel ne permet pas cet animateur supplémentaire. Par ailleurs, le ménage est 
réalisé pendant le temps scolaire pour que le bâtiment accueille les enfants dans de bonnes conditions lors des temps 
périscolaires. L’utilisation de ce bâtiment n’est pas possible durant les temps de midi. 
 
Extinction lumière salle de restauration : Pendant le temps du repas, la lumière est éteinte par les animateurs. Mme 

Laroulandie explique que cela est un moyen  d’apaiser les élèves et de rétablir le calme.  

Drapeaux dans les classes : pas de circulaire officielle le précisant actuellement.  
 
Date du prochain conseil d’école :  

Le prochain conseil d’école aura lieu le 14 juin 2019 à 18 h 00.  
Ordre du jour prévisionnel le à donner le 3 juin au plus tard.  
Les parents FCPE se proposent d’apporter le verre de l’amitié pour clôturer l’année.  
 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance se termine à 20h00. 

Les membres du conseil se réunissent autour du pot offert par l’APIB. 

Secrétaire de séance : Mme Lahmiani, APIB 

 


